

Bogotá D.C., 11 de noviembre de 2025

COMUNICADO DE PRENSA

JCI Colombia exalta a los 10 jóvenes más sobresalientes del país en el programa TOYP 2025

La Cámara Junior Internacional JCI Colombia anunció a los ganadores nacionales del programa Ten Outstanding Young Persons - TOYP, un reconocimiento que resalta a diez jóvenes que están transformando el país desde la innovación, la ciencia, el arte, la educación, los derechos humanos, el emprendimiento y el servicio público.

Este galardón, presente en más de 100 países, forma parte de una tradición que JCI ha mantenido durante más de cinco décadas para honrar a jóvenes menores de 40 años que, con sus acciones, lideran el cambio positivo y demuestran el poder del liderazgo.

A lo largo de su historia, el programa TOYP ha servido como una plataforma para visibilizar historias inspiradoras y promover ejemplos de ciudadanía activa. Los ganadores nacionales de este año fueron seleccionados tras un riguroso proceso de evaluación, que incluyó postulaciones de todo el país, entrevistas y la valoración de un jurado conformado por líderes del sector público, privado y académico.

La Ceremonia de Exaltación Nacional se llevará a cabo el jueves 27 de noviembre de 2025, en el Auditorio Principal del CESA (Colegio de Estudios Superiores de Administración), en Bogotá, D.C. El evento contará con la participación de autoridades nacionales, empresarios, líderes sociales y miembros de la red JCI, quienes se reunirán para celebrar el talento, la innovación y la acción transformadora de la juventud colombiana.

Los 10 Jóvenes Sobresalientes de Colombia 2025

1. Ana María Gómez Londoño - Desarrollo científico y tecnológico

Física experimental y pionera colombiana en investigación nuclear, **Ana María Gómez Londoño** encarna el poder transformador de la ciencia al servicio del planeta. Desde los laboratorios de la **Universidad de Uppsala** en Suecia, lidera investigaciones de frontera en física nuclear aplicada al desarrollo de reactores sostenibles de cuarta generación, una tecnología clave para producir energía limpia, segura y sin residuos contaminantes. Su historia es la de una joven del Eje Cafetero que hoy contribuye a resolver uno de los mayores desafíos de la humanidad: el futuro energético del mundo.

Graduada en **Física de la Universidad del Quindío**, con maestría en **Física Nuclear de la Universidad Nacional de Colombia**, Ana María cursa actualmente su **doctorado en Física Experimental en la Universidad de Uppsala (Suecia)**. Durante su trayectoria, ha participado en proyectos internacionales de alto impacto, destacándose en el desarrollo y optimización del **instrumento científico VERDI**, un sistema de

medición de alta precisión que permite estudiar los fragmentos generados en la fisión nuclear. Esta tecnología es fundamental para diseñar los llamados *reactores de cuarta generación*, capaces de reutilizar residuos nucleares como fuente de energía, reduciendo la contaminación y aumentando la eficiencia energética del planeta.

Sus investigaciones han sido reconocidas internacionalmente, y uno de sus artículos fue portada de la **European Physical Journal A (2025)**, un logro reservado para proyectos científicos de relevancia mundial.

2. Anderson Andrés Alzate Londoño – Logros comerciales, económicos o empresariales

Anderson es un joven líder que promueve modelos de negocio sostenibles, impulsa la articulación entre sectores y demuestra que el crecimiento económico puede tener un rostro humano. Economista con énfasis en Finanzas y especialista en Gerencia de Proyectos de la Universidad EAN. Fundador y CEO de **Catalizadora Kamay**, desde donde lidera procesos de innovación, sostenibilidad y crecimiento empresarial. Fue creador y gerente de la estrategia **Cúcuta CREA** desde la Alcaldía de San José de Cúcuta, enfocada en la reactivación económica y empresarial de la ciudad. También ha sido miembro de la **Junta Directiva del Consejo Nacional de Mujeres de Colombia**, asesor ad honorem en el **Pacto Global Colombia** y columnista del diario **El Tiempo** y de medios como *La Opinión* y *Uniminuto Radio*.

3. Andrea Olmos - Logros Culturales

Psicóloga, estratega y creadora de puentes entre la cultura, la moda y el emprendimiento. Andrea Olmos es la fundadora y directora del **Bogotá Fashion Film Festival (BFFF)**, un proyecto pionero que ha posicionado a Colombia en el mapa internacional de la moda audiovisual y que hoy reúne a más de **20.000 miembros en su comunidad**. Su propósito: visibilizar el talento creativo colombiano y demostrar que la moda también puede ser un vehículo de transformación social y económica.

Graduada en **Psicología** de la **Pontificia Universidad Javeriana**, Andrea complementó su formación con un **MBA en Dirección en Fashion Retail** en **ESDEN Business School (España)**, estudios en el **Marangoni Institute de Milán** y una **Maestría en Dirección de Marketing** del **CESA**. Ha sido **consultora de marketing y comunicaciones** para entidades como **Artesanías de Colombia**, el **Ministerio de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones (MinTIC)**, la **Federación Nacional de Departamentos** y **Colpensiones**, donde diseñó estrategias para fortalecer el posicionamiento y la innovación en sectores públicos y creativos. Desde su empresa **CGA Consultoría**, impulsa proyectos de economía naranja, comunicación y desarrollo de marca.

4. Juan Pablo Alvarado Herrera – Contribución a la Niñez, a la Paz Mundial y a los Derechos Humanos.

Abogado y psicólogo con vocación de servicio, **Juan Pablo Alvarado Herrera** ha consagrado su vida a la **protección de derechos, la construcción de paz y el fortalecimiento comunitario**. Su liderazgo se distingue por unir sectores —académico,

institucional y social— para crear soluciones sostenibles que transforman realidades. Es un joven que actúa desde la coherencia: lo que piensa y dice se refleja en su trabajo cotidiano con comunidades en contextos de alta vulnerabilidad.

Egresado de la **Pontificia Universidad Javeriana de Cali** en **Derecho y Psicología**, cuenta con una **Especialización en Gerencia Social** en la misma institución, donde recibió orden al mérito académico. Su experiencia abarca roles como **Coordinador de Alianzas y Voluntariado en la Fundación Leonardo Da Vinci**, **Consultor del Programa de Formación para el Cambio Social y la Paz de la Javeriana Cali**, y **Coordinador Psicosocial de ACTRA.NGO**, donde lideró procesos de acompañamiento a jóvenes en situación de riesgo. Ha trabajado junto a entidades como **UNFPA, USAID**, la **Federación Nacional de Departamentos** y **Naturatech LAC**, desarrollando proyectos de impacto social y educativo.

5. July Andrea Rincón López – Desarrollo científico y tecnológico

Científica colombiana y referente en biomateriales para la medicina regenerativa, **July Andrea Rincón López** ha dedicado su carrera a desarrollar soluciones que transforman la forma en que la ciencia cura. Desde su trabajo en México, impulsa la investigación en biocerámicos capaces de regenerar tejido óseo y acelerar la cicatrización, aportando conocimiento y esperanza a la medicina del futuro.

Ingeniera Física de la Universidad Tecnológica de Pereira, con maestría y doctorado en Ciencias con especialidad en Materiales del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (CINVESTAV), México. Es **Directora de Innovación y Desarrollo en DINSO-MX**, donde lidera estrategias de I+D en biomateriales, bioprinting 3D y terapias regenerativas. Su experiencia integra investigación, desarrollo tecnológico y gestión de equipos científicos internacionales.

6. Laura Milena Roa Zeidán – Asuntos políticos, legales o gubernamentales.

Líder pública, estratega institucional y promotora del bienestar social, **Laura Milena Roa Zeidán** representa una nueva generación de mujeres que transforman el Estado desde la gestión transparente y el servicio a la ciudadanía. Como **presidenta del Fondo Nacional del Ahorro (FNA)**, ha impulsado políticas inclusivas que facilitan el acceso a vivienda digna y promueven el ahorro responsable como herramientas de desarrollo social y económico para millones de colombianos.

Profesional en Gobierno y Relaciones Internacionales de la Universidad Externado de Colombia, con especializaciones en Finanzas Públicas, Cooperación Internacional y Gestión de Proyectos para el Desarrollo, además de una maestría en Gobierno y Políticas Públicas en la misma institución. Su trayectoria en el sector público incluye su labor como Asesora Legislativa en Colpensiones y una sólida carrera en el propio FNA, donde comenzó como funcionaria y hoy lidera con visión estratégica y sentido humano.

7. María Carolina Angulo – Logros comerciales, económicos o empresariales

Soñadora y estratega del cacao colombiano, **María Carolina Angulo** ha convertido el chocolate en un vehículo de transformación económica y social. Como cofundadora y CEO de **Lök Foods**, impulsa un modelo empresarial que combina excelencia gastronómica, innovación sostenible y desarrollo humano. Su historia demuestra que el éxito también puede tener sabor a propósito.

Candidata a **MBA en la Universidad de los Andes**, Angulo cuenta con una sólida formación internacional que incluye una **Maestría en Enología de la Universidad de Salamanca**, y programas ejecutivos en **INALDE Business School, Babson College y Stanford University**. Su carrera profesional inició en **Luker Chocolate**, donde lideró estrategias de expansión internacional. En 2014 decidió emprender su propio camino fundando **Lök Foods**, una compañía que desarrolla chocolates finos y café premium trabajando directamente con comunidades productoras. Además, integra la **Junta Directiva de Make-A-Wish Colombia**, contribuyendo al cumplimiento de los deseos de niños con enfermedades críticas.

8. María José Castaño – Logros Culturales

Comunicadora, abogada y gestora cultural, **María José Castaño** ha hecho de la palabra su herramienta de transformación social. Desde la literatura y los medios, promueve la reflexión, la empatía y el pensamiento crítico en miles de oyentes y lectores. Su voz inspira una revolución silenciosa: la de quienes descubren en los libros un puente hacia una sociedad más consciente y humana.

Abogada y magíster en Periodismo de la **Universidad de los Andes**, María José ha construido una carrera que conecta la comunicación estratégica con la divulgación cultural. Actualmente es **Directora de Comunicación en LLYC Colombia**, donde lidera estrategias de reputación, narrativa institucional y manejo de crisis para empresas de alto impacto. Ha sido responsable del **Ecosistema de Libros y Lectura de Comfama**, donde impulsó proyectos como el **Festival de Filosofía 2023**, el **Hay Festival** y la **Fiesta del Libro y la Cultura de Medellín**. En paralelo, fundó **Biblioteca Personal**, uno de los podcasts literarios más escuchados de América Latina, y ha publicado en medios como *El Tiempo*, *El Espectador*, *El Malpensante* y *Fucsia*. También integra las juntas de **Fundación Herencia Ambiental Caribe**, **La Network** y **Universo Centro**.

9. Santiago Orozco Ramírez – Liderazgo y logros académicos

Líder educativo y gestor del cambio social, **Santiago Orozco Ramírez** ha convertido la educación en un instrumento de transformación colectiva. Profesor, consultor e investigador, ha dedicado más de una década a formar líderes éticos, sostenibles y comprometidos con el desarrollo del país. Su trayectoria demuestra que enseñar también es una forma de liderar y que el conocimiento, cuando se comparte, multiplica oportunidades.

Administrador de Empresas de la **Universidad Nacional de Colombia** y **Magíster en Gerencia y Práctica del Desarrollo** de la **Universidad de los Andes**, Santiago ha orientado su carrera hacia la articulación entre academia, empresa y sociedad.

Actualmente es **Líder de la Iniciativa de Liderazgo y profesor en el Colegio de Estudios Superiores de Administración (CESA)**, donde impulsa proyectos de innovación educativa, emprendimiento y liderazgo sostenible. Su experiencia incluye roles como **coordinador del Centro de Liderazgo del CESA**, **mentor de ProTalento**, **tutor en la Fundación Manos Visibles**, y **consultor para la Fundación Corona** en el *Informe Nacional de Empleabilidad Inclusiva*.

10. Vanessa Benjumea Cuartas – Liderazgo y logros académicos

Médica, neuróloga, epileptóloga y escritora, **Vanessa Benjumea Cuartas** ha dedicado su vida a unir la ciencia con la humanidad. Desde su práctica clínica, la docencia y la divulgación científica, promueve una nueva mirada sobre la salud mental y el bienestar emocional. Su voz inspira a miles de personas a conocerse, sanar y vivir con propósito. Es un ejemplo de liderazgo empático, conocimiento profundo y compromiso con la vida.

Graduada como **Médica y Cirujana de la Universidad de Antioquia**, donde obtuvo el mejor promedio crédito de su promoción, Vanessa continuó su formación con una **especialización en Neurología Clínica** en la **Universidad CES – Instituto Neurológico de Colombia**, y una **subespecialización en Epileptología Clínica** en la **Universidad Nacional Arturo Jauretche** en Argentina. Además, cursó una **Diplomatura en Neurofisiología** y el programa **Mindfulness and Compassion** en **Harvard Medical School**. Ha desarrollado estancias académicas en centros de referencia mundial como el **Montreal Neurological Institute (Canadá)** y el **Hospital Necker-Enfants Malades (Francia)**, consolidando una visión integral de la medicina centrada en la mente y el espíritu. Es autora del libro **Mente Calma**, publicado por **Penguin Random House**, y conferencista invitada en eventos nacionales e internacionales.

Un homenaje a la juventud que transforma

Los diez galardonados del TOYP JCI Colombia 2025 representan la diversidad, la creatividad y la resiliencia del país. Cada uno, desde su campo, refleja el espíritu de la JCI: liderar con propósito, servir con impacto y transformar con el ejemplo.

A través de sus historias, este reconocimiento busca inspirar a más jóvenes a comprometerse con la construcción de un futuro más justo, sostenible e inclusivo para Colombia.

“Estos diez jóvenes nos recuerdan que la esperanza es acción”, afirmó Daniel Sandoval Patarroyo, director del programa TOYP 2025. “Sus logros son prueba de que el liderazgo con valores sigue siendo el camino más poderoso para cambiar realidades”.

 **Ceremonia de Exaltación:**

Jueves 27 de noviembre de 2025 – 7:00 p.m.
Lugar: Auditorio Principal del CESA, Bogotá, D.C.
(Cóctel de galardonados: 5:30 p.m., Casa CESA)

Contacto de prensa:

Comité TOYP JCI Colombia 2025

 kcastro@jcibogota.org

toyp@jcibogota.org

 www.jcibogota.org